
Zur diesjährigen Jahreshauptversammlung der Interessengemeinschaft Harterwald Gleinz Zei-
erling-Süd konnte am Freitag, dem 12. März Obmann Andreas Vondrak auch seitens der Ge-
meinde Bgm. Bernd Hermann  willkommen heißen. Im Zuge dieser Jahreshauptversammlung 
wurden auch Neuwahlen durchgeführt. Obmann Andreas Vondrak gab  in seinen Ausführungen 
zunächst einen interessanten  Rückblick, wobei er die hervorragende Zusammenarbeit seit vie-
len Jahren mit der Marktgemeinde in den Mittelpunkt seiner Ausführungen stellte.  

Im  Jänner 
2009 erfolgte 
der  Baube-
ginn  des 
Vortunnels, 
mit  offiziel-
len  Spaten-
stich  im Bei-
sein hochran-
giger Bundes 
und  Landes-
politiker  im 
März  des 
Vorjahres.  
Zunächst 
stoppten  ar-
chäologische 
Funde  zu-
mindest  bis 

Mai den Baustart, wobei  Relikte  aus der La Tene Zeit einer der größten  Funde Mitteleuropas 
sowie ein Keramikbrennofen von den Archäologen gesichert wurden. Im April hatte die Bevöl-
kerung noch Gelegenheit die Ausgrabungsstätten  und die Funde zu besichtigen. Nach Verle-
gung der Gleinzerstrasse erfolgte anschließend  mit einigen Lärmbelastungen die Errichtung der 
Rohrpfahlwände, bzw. Betonierarbeiten. Staubbelastend  für die Anrainer waren auch die Ge-
ländestabilisierungsarbeiten mit Kalk.
Zudem  wurde eine Infoplattform bestehend aus Vertretern der ÖBB, Marktgemeinde und dem 
Verein Interessengemeinschaft gegründet. Insgesamt elfmal wurden bisher Sitzungen einberu-
fen und   Probleme und Lösungen erörtert, aber auch Forderungen deponiert, um die Lebens-
qualität für die Anrainer in dieser Phase bestmöglich zu erhalten. Daher wurde von der Interes-
sengemeinschaft ein so genanntes Servicetelefon für allfällige Beschwerden eingerichtet.
Teilweise wurden bisher die Lärmschutzwälle in Form von Steinschlichtungen errichtet, wobei 
die Arbeiten im April  soweit abgeschlossen sein werden.  Ebenso waren zahlreiche Vorstand-
sitzungen notwendig. Großer Wert wird von der Interessengemeinschaft auf  die  aktualisierte  
Homepage gelegt.  
Durch Unterstützung der Gemeinde erhielten Anrainer einen finanziellen Beitrag zu Lärm-
schutzfenstern in  Schlaf und Wohnräumen. 
Obmann Andreas Vondrak dankte Bgm. Bernd Hermann und dem seit 10 Jahren unveränderten 
Vorstandsteam für die konsequente, sachliche  Arbeit. Dadurch war es auch möglich, wesentli-
che Verbesserungen   für die Lebensqualität der Anrainer  zu verhandeln. 
Dem Kassierstv. Franz Krainer war eine korrekte Kassaführung zu entnehmen, der durch An-
trag der Kassaprüfer Johann Aldrian und Karl Glantschnig die einstimmige Entlastung erteilt 
wurde. 

Jahreshauptversammlung 2010
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mit  Neuwahl 

Fotos und 
Text von 
Josef  
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Neuwahl des Vorstandes
Der eingebrachte Wahlvorschlag  wurde durch Abstimmung per Akklamation einstimmig ange-
nommen und sieht folgendermaßen aus: 
Obmann: Andreas Vondrak, Stellvertreter Martin Theußl, Kassier: Franz Krainer, Stell-
vertreter: Othmar Siderits, Schriftführer: Harald Psonder, Stellvertreter: Daniel Siderits, 

Beirat:  Franz Tho-
mann,  Rechnungs-
prüfer  Johann 
Aldrian  und  Karl 
Glantschnig. 

Bgm.  Bernd  Her-
mann gratulierte  zur  
erfolgten  Neuwahl 
und dankte der Inte-
ressengemeinschaft 
für die sachliche Ar-
beit.  Auch   bei  der 
ÖBB  gilt  die  gute 
Zusammenarbeit  mit 
der  Interessenge-
meinschaft  und  der 

Gemeinde mittlerweile als Vorzeigeprojekt. Das war  auch Grund genug  Andreas Vondrak und 
die Interessengemeinschaft mit dem  Ehrenzeichen der Marktgemeinde Frauental für die  Arbeit  
auszuzeichnen.  
Dem neuen  Vorstandsteam gehören  Mag. Hubert Pongratz und  Franz Silberschneider nicht 
mehr an. Franz Thomann, dessen Haus übrigens dem Koralmbahnbau zum Opfer gefallen ist, 
bleibt als Beirat  im Verein. Obmann Andreas Vondrak dankte den ausgeschiedenen Mitgliedern 
für ihre langjährige Arbeit.

Abschließend  hatte 
Franz  Thomann   
eine  interessante  
Diaschau  zusam-
mengestellt,  die  in 
einzigartigen  Bil-
dern „Ein Jahr Bau-
stelle“   dokumen-
tierte.   Obmann 
Andreas  Vondrak 
dankte für das Ver-
trauen  und  ver-
sprach  mit  seinem 
Team sich  konse-
quent auch weiter-
hin für die  Lebens-
qualität  der Anrai-
ner von Harterwald 
Gleinz  und  Zeier-
ling Süd  einzuset-

zen. Alle näheren Infos und Fotos gibt es auch unter  www.Koralmtunnel.at
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